
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・様々な校種の先生方と学芸員の方と“対話”できたこと。（研修の内容について／非常に満足） 

・1枚の絵に、これだけ長時間向き合って1人1人意見を言ってみるという経験が、これまでの人生でなかったので、貴重でした。長時間向き合って、他の参

加者の意見を聞いているうちに、自分がこれまで見ていた目の前の絵が全く別の絵に見えた瞬間を体験することができました！（対話型鑑賞について） 

・答えをすぐ探したがる子どもたちに、一石を投じてみたい。（対話型鑑賞について） 

・他校の実践内容や工夫等について聞けて良かった。（意見交換会について） 

・美術館と学校がどのようにつながることができるのか、学校が美術館を利用しやすくするためにどのようなことが考えられるのか、に特化した話し合

い、意見交換にした方がよいのでは…（その他、感想） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

参加者が務める校種

小学校 中学校 高等学校 中等教育学校 特別支援学校

研修の内容について（満足度）

非常に満足 満足 普通 やや不満 不満 記入なし

参加者が務める学校の地域

下越地区（佐渡を含む） 中越地区 上越地区（柏崎市を含む）

他の人にも勧めたいと思いますか

そう思う どちらともいえない 思わない

次回このような機会があったら参加したいですか

そう思う どちらともいえない 思わない

〈参考資料〉 

令和 3年度 学校×NIIGATAアートリンク 鑑賞と美術館―活用のための研修会 

【参加者アンケート集計結果（抜粋）】（参加者 22 名、アンケート回収数 21 名分） 

小学校 32% 

中学校 41% 

高等学校 9% 

中等教育学校 
9% 

特別支援学校 
9% 

下越地区 41% 
（佐渡市を含む） 

中越地区 45% 

上越地区 14% 
（柏崎市を含む） 

非常に満足 
38% 

満足 52% 

やや不満 5% 

普通 0% 

不満 0% 記入なし 5% 

そう思う 90% 

どちらとも
いえない  

10% 

思わない 0% 

そう思う 86% 
思わない 0% 

どちらとも
いえない  

14% 

次回このような機会があったら参加したいですか このような研修を他の人にも勧めたいと思いますか 

※校種と地域は参加者 22 名の割合、それ以外はアンケートの回答者 21 名の割合です。 

※アートリンク各館の HP では、より詳しい令和 3 年度参加者の声を紹介しています。 

〈具体的なご意見〉 


